

PRÉSENTATION DE L'ASSOCIATION

“FEMMES ET MATHÉMATIQUES

“Femmes et Mathématiques” est une association sous la loi 1901 créée à Paris en 1987, qui regroupe des enseignantes de mathématique (en collège et lycée) ainsi que des mathématiciennes travaillant à l’université ou au C.N.R.S.

Elle a pour objectifs d’agir pour la promotion des femmes dans le milieu scientifique et plus spécifiquement mathématique, d’obtenir de la communauté scientifique et du corps enseignant une vigilance quant au problème de la sous-représentation des femmes dans les carrières scientifiques et des filles dans les filières scientifiques et techniques et finalement de coopérer avec les groupes et associations poursuivant des buts analogues, notamment dans les pays européens.

L’association compte actuellement une centaine de membres. La vie de l’association est ponctuée de réunions en assemblée générale qui se tiennent à Paris au rythme de trois fois par an en moyenne. Ces réunions comportent en général un exposé mathématique présenté par une mathématicienne française ou étrangère suivi d’une discussion autour de thèmes à l’ordre du jour.

“Femmes et Mathématique” a participé depuis sa formation à plusieurs colloques européens de mathématique, le premier à Copenhague en 1987, puis à Warwick (Angleterre) en 1988, le dernier en date ayant eu lieu à Luminy (Marseille) fin 1991. Le prochain se tiendra à Varsovie en Juin 1993. L’association a aussi organisé des tables rondes dans le cadre du colloque “Mathématiques à Venir” en 1987 sous l’égide de la S.M.F. (Société Mathématique de France) ainsi que dans le cadre du congrès européen de mathématique qui s’est tenu à Paris en Juillet 1992.

Les projets de l’association ne manquent pas. Nous essayons actuellement d’approfondir la réflexion sur le secondaire et de mieux faire connaître l’association par les enseignants du secondaire. Nous cherchons d’autre part à développer des contacts déjà pris avec des sociologues et psychologues, avec lesquels nous espérons pouvoir organiser des débats lors d’une prochaine réunion en assemblée générale.

Nous sommes aussi en train de rassembler une bibliographie commentée sur les femmes et les sciences; signalons à ce propos la parution récente d’un numéro de la revue “Autrement” intitulé “Le sexe des sciences” rassemblant des articles relatifs à la femme dans les sciences et dont certains sont écrits par des membres de l’association.

PRÉSENTATION DE L'ASSOCIATION "FEMMES ET MATHÉMATIQUES"

Pour adhérer à l'association "Femmes et mathématiques", il suffit d'envoyer un chèque de 120 F si vous êtes déjà adhérent-e de l'A.P.M.E.P., de la S.M.A.I., de la S.M.F. ou de l'U.P.S., sinon de 150 F libellé à l'ordre de Femmes et Mathématiques, accompagné d'une lettre indiquant votre nom, prénom, adresses personnelle et professionnelle, votre profession et vos intérêts en mathématique à l'adresse suivante :

Association Femmes et Mathématiques
Laboratoire de Mathématiques Fondamentales (U.E.R. 48)
Université Pierre et Marie Curie
75252 PARIS CEDEX 05.



INFORMATION :

Le projet d'annuaire commun avec la S.M.F. et la S.M.A.I. est tombé à l'eau, la S.M.A.I. le voyant comme un annuaire des deux associations (et non de la communauté mathématique) et estimant que la taille de "Femmes et Mathématiques" et ses chances de survie à long terme ne rendraient pas le projet raisonnable. Leur contre-proposition – à savoir inclure nos statuts sans indiquer l'appartenance à "Femmes et Mathématiques" d'un membre par un signe spécial, ni ajouter les adhérent-es de notre association qui ne seraient pas déjà membres de la S.M.F. ou de la S.M.A.I. – ne nous a pas paru satisfaisante et nous en restons là pour le moment.

